

JUEVES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2021

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### PÉRDIDA DE REGISTRO

#### **QI: GANAN GUBERNATURA Y DIPUTADOS, PERO CONNIE HERRERA PIERDE SU PARTIDO**

Por Andrea Elizondo

El partido Querétaro Independiente perdió su registro al no alcanzar el 3 por ciento de la votación válida necesaria, confirmó el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ). El recurso de apelación TEEQ-RAP-39/2021 fue promovido por el partido Querétaro Independiente para controvertir el acuerdo emitido por el Consejo General del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**; no obstante, fue por este mismo medio que se reafirmó su disolución. Dentro de su demanda, el partido actor consideró que la autoridad responsable realizó un indebido cómputo de la votación recibida por la candidatura común que formó con Partido Acción Nacional (PAN), pues desde su óptica, se debió sumar el total de los votos obtenidos en las respectivas candidaturas comunes y distribuirlos de forma igualitaria entre los partidos que la integran. En respuesta, el Tribunal Electoral determinó infundados los agravios expuestos, porque contrario a lo que afirma el partido actor, los únicos votos que deben dividirse de forma igualitaria son los obtenidos por los dos partidos políticos recibidos en común, esto es, cuando en la boleta se hayan marcado los dos recuadros pertenecientes a la candidatura común. Cabe recordar que el partido de Concepción Herrera Martínez, actual diputada local y presidenta del partido, fue en candidatura común con el PAN en distintos cargos como la gubernatura y la presidencia municipal de Querétaro. A pesar de la pérdida del registro, el partido tendrá tres legisladores locales gracias a los votos que obtuvo del blanquiazul; la bancada tendrá el mismo número que el Partido Revolucionario Institucional (PRI).

<https://tribunadequeretaro.com/informacion/qi-ganan-gubernatura-y-diputados-pero-connie-herrera-pierde-su-partido/>

#### **DESAPARECE DE MANERA OFICIAL EL PARTIDO POLÍTICO QUERÉTARO INDEPENDIENTE, TENDRÁN AÚN ASÍ DOS DIPUTADOS LOCALES EN LA PRÓXIMA LEGISLATURA**

TEEQ confirmó la pérdida del registro al partido Querétaro Independiente. El pleno del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) confirmó el resolutivo que cancelaba el registro al partido político local Querétaro Independiente por no haber alcanzado el umbral del 3 por ciento de la votación en el pasado proceso electoral. El resolutivo del TEEQ señala que el recurso de apelación TEEQ-RAP-39/2021, promovido por el partido Querétaro Independiente para controvertir el acuerdo emitido por el Consejo General del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, a través del cual se determinó la existencia de elementos suficientes para declarar la pérdida del registro del aludido partido político, al estimarse que no alcanzó el 3% de la votación válida emitida necesaria para conservarlo, no tenía fundamento. Se informó que, en su demanda, el partido Querétaro Independiente (QI) consideró que el IEEQ realizó un indebido cómputo de la votación recibida por la candidatura común que formó con Partido Acción Nacional (PAN). El alegato de QI, señala que se debió sumar el total de los votos obtenidos en las respectivas candidaturas comunes y distribuirlos de forma igualitaria entre los partidos que la integran. Sin embargo, el Tribunal Electoral determinó infundados los agravios expuestos. “Contrario a lo que afirma el partido actor, los únicos votos que deben dividirse de forma igualitaria son los obtenidos por los dos partidos políticos recibidos en común, esto es, cuando en la boleta se hayan marcado los dos recuadros pertenecientes a la candidatura común. En consecuencia, se confirmó la resolución controvertida”, acordaron los magistrados.

**JUEVES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

<http://www.expresoqueretaro.com/noticias/desaparece-de-manera-oficial-el-partido-politico-queretaro-independiente-tendran-aun-asi-dos-diputados-locales-en-la-proxima-legislatura/>

## **TRIBUNAL ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO DECLINA IMPUGNACIÓN Y RATIFICA PÉRDIDA DE REGISTRO AL PARTIDO QUERÉTARO INDEPENDIENTE**

El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), denegó la impugnación presentada por el partido Querétaro Independiente para conservar su registro como partido político local, luego de que el partido obtuviera únicamente el 47% de los votos requeridos para mantener dicho registro. Desde el pasado 28 de junio el Consejo General del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, aprobó la liquidación del QI, debido a que el partido solo alcanzó el 1.42% del sufragio estatal, del 3% mínimo requerido para mantener el registro. El QI participó conjuntamente con el Partido Acción Nacional (PAN), en algunas candidaturas, entre ellas destacan la que ganó Mauricio Kuri como candidato a la gubernatura del estado, por lo que, el QI apeló a que el conteo de votos de dicha candidatura no fue contabilizado debidamente, ya que, de acuerdo a su perspectiva, se debió sumar el total de los votos obtenidos en las respectivas candidaturas comunes y distribuirlos de manera igualitaria entre los partidos que lo integran. Ante esto, el TEEQ declaró como infundada dicha apelación debido a que la Ley Electoral establece que los votos válidos para los partidos políticos son los recibidos de forma directa en su respectivo recuadro, aplicando la repartición únicamente en caso de que el elector marque los partidos políticos que tienen una misma candidatura. “Se propone declarar infundados los agravios descritos porque, contrario a lo que afirma (QI), los únicos votos que deben distribuirse de forma igualitaria son los obtenidos por los dos partidos políticos recibidos en común; esto es cuando en la boleta se marcan los dos recuadros pertenecientes a la candidatura común. Por lo anterior se propone confirmar la resolución controvertida”, se lee en la sentencia TEEQ-RAP-39/2021, que fue aprobada por unanimidad por el TEEQ.

<https://a3noticias.com.mx/a3news/2021/09/07/tribunal-electoral-del-estado-de-queretaro-declina-impugnacion-y-ratifica-perdida-de-registro-al-partido-queretaro-independiente/>

### **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio A Venegas Ramírez

**-¡PREEEPAREN!**- Peleadora. Connie Herrera Martínez está dispuesta a defender hasta sus últimas consecuencias el registro de Querétaro Independiente y acudirá ante la Sala Regional de Monterrey luego de que el Tribunal Electoral del Estado ratificó la cancelación decretada por el **IEEQ** al no alcanzar, según sus cuentas, el tres por ciento de los votos, mínimo exigido por la ley. Resulta extraño que no le alcance porque QI -el único partido local- fue en candidatura común con Acción Nacional al gobierno, algunas presidencias municipales y distritos locales, compartiendo los triunfos de Mauricio Kuri, Luis Nava y tres diputados a la 60 Legislatura. Cabe advertir que la candidatura común no es lo mismo que la Coalición ni la alianza. La ley electoral no es clara y en la interpretación puede entenderse de manera tácita que el resultado de sufragios debe distribuirse entre los partidos postulantes de forma igualitaria. Hasta donde puede recordarse no hubo difusión por parte del **IEEQ** y el INE en cuanto a los alcances de una candidatura común, cómo funciona y qué diferencia hay entre la coalición y / o alianza, pues tan es confusa que se consideró había un gran acuerdo entre el PAN y Querétaro Independiente, partido que resulta gravemente afectado. En los números de QI obtuvo el 4.1 por ciento de manera directa, considerando las tres elecciones. Connie Herrera considera que se debe reconocer votación a la candidatura común en la ley electoral local, y distinto a lo que dice ley general que refiere al candidato porque en la constancia ganadora otorgada por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro a Mauricio Kuri se subraya la nominación por los dos partidos. Tema de estudio y discusión éste para una posible reforma a la ley electoral del Estado porque el Congreso de la Unión no

**JUEVES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

reguló las candidaturas comunes por ser del orden local. Por lo pronto la dirigente estatal de Querétaro Independiente, diputada Connie Herrera Martínez, con más de 20 años de carrera política, confirmó que recurrirá a la Sala Electoral de Monterrey para impugnar la decisión del **IEEQ** y TEEQ. No se rinde y anticipa que estará en las elecciones del 2024 con candidatos ciudadanos competitivos. Así de fácil. Así de difícil. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/crean-hoy-la-secretaria-de-planeacion/>

## **PULSO - EL REGISTRO DE “QUERÉTARO INDEPENDIENTE” A SALA MONTERREY**

Por Andrés González

Al resolutive del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** sobre el partido “Querétaro Independiente” único con registro local, los abogados y la dirigencia estatal de este, estarán llevando al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Sala Monterrey, todas las pruebas, número de votos alcanzados y consideraciones legales para que este instituto político conserve su registro. “Y es que los votos que se emitieron a favor de ‘Querétaro Independiente’ deben tener representación y también cuentan”, sostiene la diputada local María Concepción Herrera Martínez, su dirigente estatal. Este partido, “Querétaro Independiente” hizo la suma en varias candidaturas con el Partido Acción Nacional, comenzando con la de gobernador en la persona de Mauricio Kuri, pero también para varias propuestas en las diputaciones locales. Y Connie sostiene que “la candidatura común es un instrumento de carácter local, legal, que permite sin asomo de duda velar por el interés superior que garantice la postulación de quienes representen beneficio a la gente, como es el caso de Mauricio Kuri, gobernador electo”. Con este argumento, la dirigencia estatal de “QI” tiene ya listo el documento en el que base su defensa, “porque la participación ciudadana es concesión de la gente y sin partidos locales ni la presencia y fuerza de la mujer, no existe una real democracia”. Este partido con registro local postuló en alianza con el PAN, candidaturas no solo para la gubernatura, sino también para las diputaciones de los distritos II, con Manuel Pozo Cabrera, diputado electo; para el distrito III, con Enrique Antonio Carrera Sada, igualmente candidato electo; para el distrito XI con Martha Daniela Salgado Márquez, hoy diputada electa y para el XV distrito en la persona de Selene Salazar Pérez. “Me la jugué en esta elección sin reserva, sin excusa ni simulación, todo para garantizar una elección donde se privilegiara la presencia de la voluntad de la gente que creyó en nosotros”, sostiene Connie Herrera. “Yo no invento seguidores, no engaño, ni miento, no prometo y muchos menos abuso de la tragedia de las personas y sus justos reclamos” para aclarar que este inter no le hará flaquear ni dejar de lado su lucha política, sino que “vamos a hacer valer la real democracia”. Y es que el paso de Connie Herrera por esta LIX legislatura que está entregando cuentas, no ha sido en vano. Desde su curul – representación de “QI” en este Congreso – ha logrado un racimo de leyes que van en beneficio directo de la mujer, como los concejos paritarios, los cuidados en la aplicación de los protocolos de salud en el espacio del Congreso y que siguen vigentes hasta la fecha, la instalación de la “Escuela Inteligente” como derecho de las niñas y exigencia de esta pandemia, amén de haber presidido la mesa directiva de la LIX como primera mujer de un partido con registro local al haber llevado el Lábaro Patrio con ese carácter el pasado 15 de septiembre. “Por todo lo alcanzado, me siento orgullosa y por eso continuaré en la defensa de los votos que nos dio la gente – ‘QI’ así se hace llamar, ‘el partido de la gente’ – y nunca me avergonzaré, desde mi humilde entender, haber servido a la sociedad queretana desde el Congreso local”. Asegura que el activismo de QI no se ha detenido por este inter, porque “tanto en la capital del estado como en todos los 17 municipios, la gente está más activa que nunca”. “En esta defensa del voto y la propuesta que llevamos ante la Sala de Monterrey, haremos lo correcto, porque no solo son los derechos que tenemos como partido local, sino los que tienen los ciudadanos que nos favorecieron con su voto”. Y en esta misma semana, Connie Herrera espera alguna notificación de la Sala Monterrey en torno a esta defensa. “Hay todavía Connie para rato y volveremos a tener presencia para las elecciones del 2024”, me dijo. En eso ya se está empeñando.

**JUEVES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

<https://codiceinformativo.com/columna/el-registro-de-queretaro-independiente-a-sala-monterrey/>

## **GOBIERNO ABIERTO**

### **INICIA MUNICIPIO DE QUERÉTARO “GOBIERNO ABIERTO”**

El municipio de Querétaro, la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública (Infoqro) y el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) anunciaron el inicio de las acciones de “Gobierno Abierto”, para definir una obra de gran tamaño en cada una de las siete delegaciones. Los trabajos iniciarán este 12 de septiembre con la votación sobre qué se hará con el parque La Lagartija, en Juriquilla, donde hay un inmueble abandonado. El síndico municipal Miguel Parrodi Espinosa señaló que se vio la necesidad de atender este espacio a petición de los habitantes, pero también se harán ejercicios similares en otras delegaciones para conocer cuáles son las obras importantes que hacen falta. El secretario de Desarrollo Humano y Social recordó que el municipio de Querétaro inició con estos ejercicios de Gobierno abierto en 2019, donde se destinaron más de 7 millones de pesos en acciones que la población de diferentes colonias determinó como importantes. En 2020 el ejercicio fue híbrido y la votación fue virtual, con 15 millones de pesos para el ejercicio por zonas con dos obras. Agregó que el parque La Lagartija fue una obra inconclusa que se entregó a la población y a partir de la demanda social se consideró necesario recurrir a este ejercicio para determinar su uso, porque “hubo muchas voces, muchas opiniones y por eso se determinó hacer este ejercicio con el apoyo de Infoqro y el IEEQ”. El próximo 12 de septiembre se realizará la primera votación con la instalación de centros de votación de 9 a 15 horas en el parque La Lagartija, en Juriquilla, donde se cuidarán las medidas de sanidad. Podrán votar las personas que vivan en las secciones electorales 879 a 891 que son fraccionamientos y colonias de Juriquilla donde viven alrededor de 21 mil personas. Si la credencial no corresponde a estas secciones, deberán llevar un comprobante de domicilio no mayor a tres meses para acreditar que viven en esa zona. Hace días se tuvo el primer acercamiento con 35 representantes de colonos de Juriquilla en un diálogo abierto con las autoridades, a quienes se les explicó la mecánica de mesas de trabajo para definir las propuestas. (PA 5, N 5, EUQ 2, AM 6, CQRO 6)

<https://elqueretano.info/trafico/inicia-municipio-de-queretaro-gobierno-abierto/>

<https://municipiodequeretaro.gob.mx/con-ejercicio-de-gobierno-abierto-habitantes-de-juriquilla-decidiran-obra-en-la-lagartija/>

<https://revistabocetos.com/2021/09/08/infoqro-municipio-de-queretaro-e-ieeq-implementan-gobierno-abierto-mediante-votacion-para-decidir-obra-en-juriquilla/>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2021/09/08/anuncia-municipio-de-queretaro-nueva-consulta-de-gobierno-abierto-para-juriquilla/>

<http://rrnoticias.mx/2021/09/08/llaman-a-habitantes-de-juriquilla-a-participar-en-el-programa-gobierno-abierto/>

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/elegiran-obra-en-la-lagartija-7190286.html>

**JUEVES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

<https://codiceinformativo.com/2021/09/esperan-participacion-de-21-mil-vecinos-de-juriquilla-en-ejercicio-de-gobierno-abierto/>

<https://www.codigoqro.mx/2021/09/08/vecinos-de-juriquilla-votaran-por-la-obra-a-realizar-en-la-lagartija/>

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/09/09/habitantes-de-juriquilla-decidiran-obra-en-la-lagartija/>

## **INTERÉS ELECTORAL**

### **PROMUEVEN ENCUENTRO NACIONAL DE PARIDAD**

Mujeres integrantes de la Red de Defensoras de la Paridad en la Política del país tendrá su primer encuentro del 23 al 25 de septiembre en Querétaro, por lo que también el Frente Político Nacional de Mujeres convoca a mujeres involucradas en el tema, tanto feministas como no enunciadas. La convocatoria fue hecha por excandidatas y militantes de los partidos Movimiento Ciudadano, del PRD, PRI y PVEM. (LVDQ)

## **PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES**

### **PRI**

#### **CELEBRA OSPITAL FALLO DE LA SCJN SOBRE EL ABORTO**

Por Zulema López

Lo importante de la resolución de la Suprema Corte de Justicia sobre el tema del aborto es que ya no habrá elementos para que las mujeres que deciden abortar sean sancionadas y enviadas a la cárcel, declaró Paul Ospital, presidente del Comité Estatal del PRI. (EUQ 3)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: DESDE 2020 NO SE JUDICIALIZA ABORTO**

En lo que va del año, la FGE ha iniciado 22 carpetas de investigación por el delito de aborto en la entidad, de acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública; sin embargo, ninguna de estas se ha judicializado. (DQ principal)

### **N: LA MEJOR POLICÍA**

El gobernador FDS afirmó, al presidir la ceremonia de graduación del Programa de Formación Inicial para Policía Preventivo y Custodia Penitenciaria 2021, que desde el primer día de su administración la máxima fue formar buenos policías. (N principal)

### **AM: PEF 2022 PERFILA 15% DE ALZA DE RECURSOS PARA QUERÉTARO**

El estado de Querétaro tendrá un incremento de 15 por ciento en el monto de participaciones y aportaciones federales, de acuerdo con el paquete económico del ejercicio fiscal 2022 entregado a la Cámara de Diputados. (AM principal)

**JUEVES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

### **PA: DETECTAN 18 CASOS COVID EN ESCUELAS**

El secretario de Educación en el estado de Querétaro, José Carlos Arredondo Velázquez, dio a conocer que del 30 de agosto, que comenzaron las clases presenciales en más de 900 escuelas, se han detectado 18 casos de COVID-19. El funcionario recordó que el pasado viernes 3 de septiembre se habría reportado el primer caso de contagio en una institución educativa privada; el cual señaló el funcionario, no se efectuó al interior de la escuela. (PA principal)

### **EUQ: ESCUELAS, SIN NINGÚN BROTE DE CONTAGIOS: EDUCACIÓN**

A semana y media del regreso presencial a las aulas han sido detectados 18 casos de Covid-19 en los planteles educativos que reanudaron actividades, informó Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ. (EUQ principal)

### **CQRO: SUMAN 104 VIVIENDAS AFECTADAS POR LLUVIA EN LA CAPITAL; NAVA RECORRE SANTA MARÍA MAGDALENA**

Un día después de las intensas lluvias que se presentaron el pasado martes en la ciudad de Querétaro, la Coordinación Municipal de Protección Civil informó ayer que suman 104 viviendas afectadas por ingreso de agua o retorno de aguas negras. (CQRO principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **PAN NO DEJÓ AVANZAR 80 INICIATIVAS DE MORENA EN LEGISLATURA DE QUERÉTARO: DIPUTADA**

La bancada de Morena en el Congreso local cerrará trienio con casi 80 iniciativas que no lograron avanzar en comisiones, las cuales en su mayoría fueron detenidas por legisladores del Partido Acción Nacional, acusó la coordinadora de la bancada de Morena, Paloma Arce Islas. Expresó que entre estos temas se encontraban iniciativas para el reconocimiento de derechos de la diversidad sexual, iniciativas para incidir de manera positiva en la vida de las mujeres, sobre el derecho humano al agua, sobre derechos laborales y participación ciudadana. (ADN)

### **APRUEBAN DIPUTADOS EN COMISIÓN INICIATIVA PARA INCORPORAR TALLERES DE PRIMEROS AUXILIOS EN ESCUELAS PÚBLICAS Y PRIVADAS DE EDUCACIÓN BÁSICA Y MEDIA SUPERIOR**

Con el objetivo de incorporar programas y talleres de primeros auxilios en instituciones públicas y privadas de educación básica y media básica en el estado de Querétaro, los diputados integrantes de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil aprobaron el Dictamen de la Iniciativa de ley que reforma el Artículo 114, fracción tercera de la Ley de Protección Civil del Estado. (PI, LDH, ALQRO)

### **SCJN COMPROMETE FACULTADES DE ESTADOS A LEGISLAR Y DECIDIR SOBRE DESPENALIZACIÓN DEL ABORTO**

Si bien existe una división de poderes y autonomía, la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en torno a la inconstitucionalidad de la penalización del aborto, esta compromete las facultades de los estados, aseveró la legisladora electa, Ana Paola López Birlaín. Como próxima integrante de la LX Legislatura, advirtió que existe preocupación sobre los proyectos de sentencia avalados, al considerar que son un precedente que pone en riesgo la democracia y el estado de derecho del país, ya que señaló se ponderaron las observaciones de los comités o mecanismos de seguimiento de los tratados internacionales frente a la letra del tratado. (ADN)

**JUEVES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

## **APRUEBAN ENDURECER PENAS EN DELITOS SEXUALES CONTRA MENORES DE EDAD**

La Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil del Congreso de Querétaro aprobó reformar diversos artículos del “Código penal para el estado de Querétaro”, con el fin de fortalecer los derechos de niñas, niños y adolescentes y para protegerlos frente a delitos sexuales, desincentivándolos a partir del incremento de las sanciones penales. (...) Sobre esta reforma, Jorge Herrera, integrante de dicha comisión, dijo que es importante que desde la educación temprana los jóvenes sean preparados para enfrentarse a los desastres naturales, como los ocurridos en fechas recientes. (DQ 1 y 8, N 4, EUQ 1 y 3, CQRO 2)

## **PODER EJECUTIVO**

### **PRESIDIÓ PANCHO DOMÍNGUEZ LA CEREMONIA DE GRADUACIÓN DEL PROGRAMA DE FORMACIÓN INICIAL PARA POLICÍA PREVENTIVO Y CUSTODIA PENITENCIARIA 2021**

Al presidir la ceremonia de graduación del Programa de Formación Inicial para Policía Preventivo y Custodia Penitenciaria 2021, el gobernador FDS afirmó que desde el primer día de su administración la máxima fue formar buenos policías. Compromiso que se estableció en el Programa Estatal de Seguridad, eje toral, inédito en la vida del estado, que trazó la ruta de cada una de las políticas públicas, acciones y tareas acreditadas durante estos seis años, apuntó. Explicó que, en el rubro de seguridad la estrategia queretana se conforma de un conjunto de pasos unidos para alcanzar el objetivo de tener los mejores policías, acciones que lograron que el estado cuente con la policía más profesional de todo el país y una de las mejor pagadas.(...) Juan Marcos Granados, titular de la SSC, aseguró que en el estado se tiene la mejor policía del país, por lo que reportó misión cumplida en esta materia; y agradeció al gobernador por hacer de la formación policial una prioridad en su administración. (...) En el acto, el mandatario queretano entregó de manera simbólica certificados a los elementos policiales que acreditan la conclusión de su formación inicial, del cual fueron testigos Juan Martín Granados, titular de la SEGOB; el magistrado José Antonio Ortega Cerbón, presidente del Poder Judicial del estado. Además del diputado Jorge Herrera Martínez, presidente de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura; el comandante de la XVII Zona Militar, Elpidio Canales Rosas; Alejandro Echeverría, titular de la FGE; el director general del CECAFIS, Marco Bárcenas Puga; la presidenta de la Defensoría Estatal de Derechos Humanos, Roxana Ávalos Vázquez; y presidentes municipales del estado. (DQ 7, AM 5, LDH, Q24-7, ADN)

### **ASÍ LO DIJO FRANCISCO DOMÍNGUEZ / GOBERNADOR DE QUERÉTARO**

“Nuestro legado son acciones permanentes, nuestro estándar es contar con la mejor policía del país, nuestra máxima es defender Querétaro”. (AM 2)

### **NO HABRÁ LEY SECA EN TODO EL ESTADO POR LAS FIESTAS PATRIAS, INFORMA SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN**

La SEGOB informó que no se aplicará la Ley Seca durante las Fiestas Patrias, es decir, el próximo 15 y 16 de septiembre no se prohibirá la venta de bebidas alcohólicas. “Debido a la madurez cívica que han demostrado tener las y los queretanos”, refirieron. Aunque, indicaron que los 18 municipios del estado deben revisar y realizar las acciones para que se cumplan las medidas sanitarias en el escenario B por COVID-19. (N 7, EUQ 2, ALQRO)

### **SUMA QUERÉTARO 507 NUEVOS CASOS DE CORONAVIRUS**

En Querétaro, una mujer de 25 y seis hombres de 26, 49, 51, 61, 62 y 91 años, sin comorbilidad, así como siete mujeres de 26, 37, 52, 58, 62, 68 y 74, y ocho hombres de 34, 43, 44, 46, 47, 48, 50 y 51 años-, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En el estado se suman 507

**JUEVES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

casos de la enfermedad; se trata de 266 mujeres y 241 hombres. El registro acumulado es de 86 mil 488 casos; 51% son mujeres y 49% son hombres. (N 1 y 7)

### **SECRETARIO DE EDUCACIÓN AGRADECIÓ EL ACOMPAÑAMIENTO DE LA SECRETARÍA DE SALUD EN LA ETAPA DE REGRESO A CLASES PRESENCIALES**

José Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ, agradeció el acompañamiento de la SESEQ en esta etapa de regreso a clases presenciales. Asimismo, envió un enorme agradecimiento a los padres de familia que han entendido muy bien la importancia de los filtros en casa y a los comités de salud escolares, los cuales han funcionado de manera correcta en la detección de casos sospechosos en los filtros escolares. El secretario informó que gracias a los filtros se detectaron 18 casos sospechosos de COVID-19 en esta semana, avisando a la autoridad de Salud y realizándose las pruebas necesarias. (AM 6, LDH, ADN)

### **VAN 18 CASOS DE COVID EN ESCUELAS**

Son 18 casos positivos a Covid-19 los que se han detectado antes del ingreso a escuelas del estado, la mayoría en la zona metropolitana de Querétaro, además de que todavía hay 16 casos sospechosos, afirmó Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ. (...) Gilberto Alvaradejo, titular de la USEBEQ, precisó que los casos detectados son en estudiantes y docentes de preescolar, primaria y secundaria. La encargada de Emergencias Epidemiológicas y atención a desastres, Mónica Tejeda, indicó que los casos positivos permanecerán 14 días en aislamiento. (DQ 1 y 2, N 1 y 7, AM 1 y 3, CQRO 1 y 5)

### **ABREN EN QUERÉTARO CENTRO DE ACOPIO PARA DAMNIFICADOS DE HIDALGO**

En apoyo a las personas damnificadas del estado de Hidalgo, la Secretaría del Bienestar en Querétaro abrió un centro de acopio. De 9 de la mañana a 4 de la tarde se recibirán los donativos que serán canalizados a la Secretaría del Bienestar de Pachuca, Hidalgo; las instalaciones de la dependencia en Querétaro están ubicadas en Avenida Estadio número 106 en Centro Sur. (IN)

## **MUNICIPIOS**

### **LLUVIA DEJA UN DECESO Y DESBORDES EN EL ESTADO**

Por Montserrat Márquez

Una persona muerta, el desborde de los ríos Lerma, en Amealco, y El Pueblito, en Corregidora, entre otras afectaciones como encharcamientos y viviendas con ingreso de agua, es el saldo de las lluvias en la entidad queretana en días pasados, confirmó el titular de la CEPC, Gabriel Bastarrachea. (...) La persona falleció cuando su auto fue arrastrado por la corriente de agua vertida a la altura de la cortina de la presa de San Pedro en Huimilpan. (...) En la capital, ingresó el agua a 104 viviendas de cinco colonias, hubo 12 vehículos varados en 5 de febrero y el nivel del Río Querétaro elevó su cauce, pero se logró contener a tiempo, informó el titular de Protección Civil municipal, Carlos Rodríguez. (...) Debido a las afectaciones de la capital queretana, el edil capitalino Luis Nava suspendió una gira de trabajo por Estados Unidos en la que acompañaba al gobernador electo, Mauricio Kuri González. (DQ 1 y 5)

### **SUPERVISA NAVA GUERRERO LABORES DE APOYO EN SANTA MARÍA MAGDALENA**

Luego de las intensas lluvias registradas la tarde y noche de este martes, el alcalde de Querétaro, Luis Nava, recorrió la colonia de Santa María Magdalena para dar cuenta de los servicios que, durante y posterior a las precipitaciones, se dispusieron para proteger a la población y reducir las afectaciones a su patrimonio. "Que sepan

**JUEVES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

que si bien no podemos controlar el clima, la prioridad es cuidar la vida de las familias queretanas y atender de inmediato los daños materiales, en eso estamos trabajando; decirle a las familias queretanas que aquí estamos, a sus órdenes, sirviendo, cuidando a las familias, respondiéndoles con acciones en el lugar de las afectaciones para brindarles la seguridad de que no están solos”, aseguró Nava Guerrero. (DQ 1 y 4, N 1 y 3, AM 1 y 5, Q, ALQRO, ADN, Q24-7, CI)

### **SE REÚNEN ALCALDES ELECTOS CON SEDENA**

Por Josefina Herrera

Algunos de los presidentes municipales electos de Querétaro, principalmente de la zona sur y semidesierto, se reunieron con representantes de la SEDENA, en la zona militar del séptimo regimiento mecanizado de La Llave, con el propósito de comenzar a trabajar en un plan para aplicarse a partir del 1 de octubre. (N 6)

### **“SEAMOS EMPÁTICOS HAY QUIENES PERDIERON TODO”**

Por Alma Gómez

Debido a la cercanía de Querétaro con el estado de Hidalgo, algunas familias queretanas han instalado centros de acopio para ayudar a los cientos de damnificados por las inundaciones en Tula. “Muchas personas en Querétaro tenemos algún familiar o algún amigo que está afectado por las inundaciones en Tula, por eso es que hay varios centros de acopio en la ciudad, porque son muchas las familias que perdieron todo”, comentó Dinorah Becerril, quien vive en Querétaro desde hace varios años, y que tiene familiares en las zonas inundadas de Tula y San Marcos. (EUQ 1 y 7)

### **EJÉRCITO MEXICANO APLICA EL PLAN DN-III-E POR DESBORDAMIENTO DEL RÍO QUERÉTARO.**

La SEDENA informa a través de la Comandancia de la 17/a. Zona Militar que, al tener conocimiento del desbordamiento del Río Querétaro, personal militar perteneciente a esta Zona Militar, activo el Plan DN-III-E con motivo del fenómeno hidrometeorológico Larry, que está activo en el país y ha ocasionado lluvias torrenciales en la mayor parte del territorio Nacional. (Q24-7)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **OBRAS NECESITAN VISIÓN DE CUENCA, PARA FRENAR INUNDACIONES: CICQ**

Debemos tomar acciones desde hoy, para mitigar y prevenir los fenómenos naturales que estamos viviendo en este momento y con profesionales que cuenten con la experiencia probada para realizar las obras, aseguró Sergio Camacho Hurtado, presidente del CICQ. (Q, Q24-7)

### **QUERÉTARO ES TERRITORIO SÍSMICO: EXPERTOS**

Por Carlos Uriegas

México es territorio sísmico. Eso es sabido por todos; Querétaro también lo es, en una escala menor a lo que sucede en la CDMX o las costas del Pacífico, y aún así pero el estado no es ajeno a movimientos telúricos, por lo que es monitoreado de forma constante por el Gobierno estatal y el Centro de Geociencias de la UNAM. Querétaro ha experimentado episodios sísmicos en Jalpan 1887, en Landa de Matamoros en 2007, Huimilpan en 1998, Arroyo Seco en 2001 y 2004, Tolimán y Peñamiller en 2010, San Joaquín en 2004, 2012 y 2019; y Cadereyta en 2018 y 2019, por lo que el Centro de Geociencias desde 2011 inició una red sísmica de monitoreo permanente. (AM 1 y 6)

**JUEVES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

## **“DECISIÓN DE LA SCJN SE SUSTENTÓ EN IDEAS”**

Miguel Servín del Bosque, integrante del Frente Nacional por la Familia en el estado, lamentó la determinación de la SCJN sobre la despenalización del aborto en Coahuila y adelantó que un grupo de integrantes de la organización participarán en la marcha pacífica que está prevista para el 13 de septiembre en la Ciudad de México. (DQ 6)

## **PIDE DIÓCESIS ORAR ANTE LA DESPENALIZACIÓN DE ABORTO**

Por Tina Hernández

La Diócesis de Querétaro manifestó que el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, al despenalizar la interrupción voluntaria del embarazo, deja desprotegida la vida. La Iglesia definió que la libre voluntad de elegir permanecer embarazada o no solo deja en desprotección a los mexicanos más pequeños e “indefensos que han perdido derecho a la vida”. (N 1 y 8)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EXPEDIENTE Q - CAMBIO**

Por Adán Olvera

Los encharcamientos y las inundaciones obedecen a muchos factores, pero hablemos de dos en este momento; falta de infraestructura y negligencia en el crecimiento de las ciudades. Como se menciona en estos días y el efecto del cambio climático, se ha comprobado y los especialistas no dicen, que falta ver eventos mucho más extremos, tanto de sequías, como huracanes y tormentas muy grandes, frente a eso lo que dice la Comisión Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático, es la adaptación, es decir tenemos que entender eso cada día va a ser peor y creciendo. Tenemos que adaptarnos a este fenómeno del cambio climático y saber de huracanes de mayor intensidad; más tormentas, incluso todos los días, lo cual es muy difícil de manejar; frente a eso, hay varios problemas. La pésima planeación y desarrollo urbano, en nuestras ciudades es un tema muy grave en México, no hay realmente buena planificación y hay asentamientos en zonas altas, en zonas oscuras, en áreas de conservación, áreas de recarga de agua; hay asentamientos en bosques, donde no debería haber asentamientos humanos; hay viviendas en barrancas, en las causas de ríos. En Querétaro, la lluvia representa una inundación segura, en algún lugar de la zona metropolitana, pero lejos de buscar soluciones, lo único que pasa aquí, es culpar al gobernante en turno, cuando la responsabilidad es de gobiernos de hace más de 50 años, que nunca tuvieron la visión de planear y ordenar; hoy los que llegan solamente lo harán para administrar el desastre, que hoy tiene nuestra zona metropolitana y Querétaro con el crecimiento en las zonas altas y la pavimentación de los escurrimientos de agua seguirá con lo que ya conocemos. Lo grave del asunto, es que estas situaciones ponen en riesgo vidas humanas, el crecimiento de Querétaro, no se detendrá por decreto o por situaciones políticas. **DE REBOTE.** Luis Nava, el presidente municipal interrumpió su gira con el gobernador electo de Querétaro, Mauricio Kuri; la lluvia no es responsabilidad de su persona, lo que sí, es coordinar los trabajos para ayudar a los afectados; no dejará de hacer su trabajo y no delegará en estos casos tan delicados. (DQ)

### **CUARTO DE GUERRA**

**DEJA VU.** El vendaval del martes revivió el recuerdo de Rolando García, exalcalde que pasó a la historia por construir el Centro Cívico, pero también por andar en París en plena inundación de Querétaro hace 18 años. Esta vez el desastre no fue nada comparado con lo del 2003, pero provocó la suspensión del viaje del reelecto Luis Nava a Washington acompañando a Mauricio Kuri en busca de inversiones. **NERVIOS.** Cientos de trabajadores de todas las secretarías del Gobierno estatal han sido requeridos para firmar sus liquidaciones laborales, con pago del 100% de sus derechos económicos, pero en espera de la decisión que tomen los nuevos jefes que llegarán con la

**JUEVES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

administración que comienza el 1 de octubre. Algunos se han negado a la petición, pero la mayoría sí ha firmado por estar convencidos de que habrá continuidad. **ECOS.** En San Juan del Río también las oficinas municipales se encuentran vacías y se respira ánimo de cambio. Escritorios abandonados, espacios lúgubres y pasillos solitarios enmarcan la salida del alcalde Guillermo Vega para convertirse en diputado local, mientras que sus colaboradores caen en la incertidumbre laboral. (DQ)

## **ASTERISCOS**

**UNIVERSITARIOS COLECTAN VÍVERES PARA APOYAR A HIDALGO.** La Coordinación de Protección Civil de la Universidad Autónoma de Querétaro comenzó una colecta de víveres y equipo de protección al grito de '¡Hidalgo nos necesita!', tras verse afectado de forma seria por inundaciones. Los centros de acopio son todos los campus universitarios en el área de Coordinación, así como en la propia coordinación en el Centro Universitario Cerro de las Campanas, en horarios de 8:00 a 20:00 horas. **AUTORIZAN LAS LICENCIAS DE PATERNIDAD.** Arturo Zaldívar, presidente de la SCJN, anunció que, por primera vez en la historia de México, este organismo reglamentará que se otorguen licencias de paternidad de tres meses. Se trata de una medida nunca vista en Latinoamérica para terminar con el estereotipo de que solo la mujer debe cuidar a un recién nacido. **PEDIRÁN ANTROS EN QUERÉTARO CERTIFICADO DE VACUNACIÓN.** Centros nocturnos y antros solicitarán a partir de la próxima semana el certificado de vacunación o prueba COVID para poder ingresar a dichos establecimientos, informó el presidente de la Asociación de Empresarios y Trabajadores de Discotecas, Bares y Centros de Entretenimiento Nocturno, Emilio Lugo García, quien recordó que, de 2020 a la fecha, la industria de diversión nocturna registra una pérdida en ventas del 80 por ciento. (AM)

## **BAJO RESERVA**

**RUIZ OLAES LE PONE LA MESA A ZAPATA CON LOS MORENISTAS.** La semana pasada, nos cuentan, el delegado en funciones de presidente de Morena en Querétaro, Mauricio Ruiz Olaes, organizó una reunión a la que asistieron los cinco legisladores electos de este partido que tomarán protesta en unos días. El encuentro fue para acercarlos con el panista Antonio Zapata, quien será el diputado decano durante la instalación de la 60 legislatura local y su función será tomarles protesta a los restantes 24 legisladores. Al interior de Morena, nos dicen, no cayó bien este papel que está jugando Ruiz Olaes, quien cada vez, nos cuentan, tiene más presiones al interior sobre todo porque la exdiputada federal Beatriz Robles ya pidió a Mario Delgado el puesto que tiene Mauricio y en una de esas lo logra. **PAUL OSPITAL SE ARREPIENTE DE DECIRLE "RUFÍAN" A ULISES RUIZ.** Paul Ospital, quien en unas semanas más dejará la dirigencia estatal del PRI y tomará protesta el 26 de septiembre como diputado local, como es su costumbre juguetó ayer en redes sociales al postear una foto en la que aparece participando en una reunión de la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del tricolor, "ya expulsamos del PRI al rufián de Ulises Ruiz", exclamó, pero minutos después borró el mensaje. Hasta parecería, nos dicen, que se arrepintió o alguien lo regañó por usar dicha expresión en contra del exgobernador de Oaxaca. (EUQ 2)

## **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

**SUSPENDE NAVA SU PARTICIPACIÓN EN GIRA POR WASHINGTON.** A las cinco horas con 26 minutos de este miércoles, el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, confirmó vía Twitter que regresaría de la gira por Washington DC, a la que acudió para acompañar al gobernador electo Mauricio Kuri, debido a las afectaciones provocadas por la intensa precipitación de este martes por la tarde noche. "Buenos días. Me encuentro en trayecto a nuestra capital para coordinar y brindar atención de primera mano en las zonas afectadas por las lluvias de ayer. Garantizar la tranquilidad de las familias es lo primordial. Mantente informado en canales oficiales y reporta al 9-1-1", escribió. Poco después de las 10:00 horas, el alcalde tuiteó que había sostenido

**JUEVES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

una reunión durante su viaje: “Hace unos momentos presidí una reunión con el Comité de lluvias de municipio, en donde giré instrucciones para que sigamos atendiendo de manera permanente, inmediata, eficiente y cercana a la población. Estamos trabajando para garantizar su tranquilidad”. Por la tarde, el área de Comunicación Social informó que el presidente municipal había recorrido Santa María Magdalena, una de las zonas más afectadas por la lluvia. **SUPERVISA ROBERTO SOSA OPERATIVO ANTE CONTINGENCIA.** Por su parte, enfundado en un traje impermeable, el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, supervisó durante la noche el operativo por parte de autoridades de Protección Civil, Obras Públicas y Servicios Públicos Municipales ante la contingencia que la precipitación provocó en esa demarcación. “Recorriendo y supervisando los trabajos que está realizando nuestro equipo en Pirámides y otros puntos de donde recibimos reportes. Les pido su comprensión, estaremos atendiendo a todos ellos. Mientras tanto, sigan atendiendo las recomendaciones de Protección Civil”, dijo en un video subido a redes sociales. **LA MÁXIMA EN QUERÉTARO, FORMAR BUENOS POLICÍAS: GOBERNADOR.** El gobernador Francisco Domínguez encabezó la ceremonia de graduación del “Programa de formación inicial para policía preventivo y custodia penitenciaria 2021”, en donde afirmó que desde el primer día de su administración la máxima fue formar buenos policías y que dicho compromiso quedó establecido en el Programa Estatal de Seguridad, “eje toral, inédito en la vida del estado, que trazó la ruta de cada una de las políticas públicas, acciones y tareas acreditadas durante estos seis años”. (CQRO 2)

#### **EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO**

**PROBLEMA AÑEJO.** Las inundaciones han sido dolor de cabeza de todas las administraciones. Las causas, ampliamente conocidas: basura, mancha urbana y falta de cárcamos. Luis Nava y Arahí estuvieron en Santa María Magdalena y ofrecieron revisar el plan pluvial, porque no se trata de hacer agujeros. (N 1)

#### **EDITORIAL / EL PAQUETE PRESUPUESTAL**

Ayer, el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, entregó a la Cámara de Diputados el paquete presupuestal planteado para 2022. Dicho gasto se propone en 7 billones 88 mil 250 millones, un aumento de 792 mil 514 millones respecto del año en curso. En este sentido, serán importantes las gestiones de los diputados federales que representan a Querétaro para atraer la mayor cantidad de recursos a la entidad que beneficie a los 18 municipios. De entrada, al analizar los datos planteados en el portal de Transparencia Presupuestaria, para el ramo 28 dedicado a las participaciones federales se perfila un aumento en los recursos para el estado. Este incremento no será menor si consideramos la situación social y económica generada tras la pandemia de COVID-19, por lo que, a reserva de las discusiones legislativas que comenzarán en breve, esperemos que se mantengan esos recursos. También habrá que estar pendiente de otras partidas como la de seguridad, en la que la entidad queretana en el último año sufrió un golpe presupuestal, específicamente en el de Fortaseg. Ya se verá en el análisis minucioso que se realice a la propuesta emitida por el Gobierno federal. En tanto, las autoridades municipales analizan la situación ocurrida tras las intensas lluvias de los últimos días, principalmente en la zona metropolitana de Querétaro. Será importante que la ciudadanía continúe atenta a los comunicados oficiales de Protección Civil ante los fenómenos meteorológicos. Manténgase informado a través de [amqueretaro.com](http://amqueretaro.com). Nuestros canales de WhatsApp y Telegram le llevan a usted las mejores noticias. Disfrute la lectura. (AM)

#### **FUEGO AMIGO / #NETA LEYES QUE SIRVAN**

**#NETA LEYES QUE SIRVAN.** Con esta playera debutó en San Lázaro el diputado federal queretano José Báez Guerrero, ex dirigente estatal del Partido Acción Nacional. El legislador, que acaba de dejar su curul en el Congreso del Estado, no es afecto a la ropa formal como puede advertirse en esta imagen. Ya en la cámara local el presidente

**JUEVES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

Jorge Herrera Martínez lo presionó, sin éxito por cierto, a usar traje y corbata. Es posible que ahora en su nuevo desempeño en la Ciudad de México se anime a cambiar de look. Es aliviado. (PA 1)

## FUENTE DE EL MARQUÉS / ROBERTO SOSA INAUGURARÁ MUSEO

Por Juan Antonio del Agua

Una de las primeras obras a inaugurar en el segundo trienio del alcalde de Corregidora, **ROBERTO SOSA PICHARDO** será el museo instalado en la que por muchos años fue la Presidencia Municipal de El Pueblito para mantener la memoria histórica. **SOSA** uno de los presidentes mejor calificados del país renovará también colaboradores, porque varios han sido llamados al equipo de **MAURICIO KURI**. Agua de El Pueblito sabe bonito. (PA 1)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

**CREAN HOY LA SECRETARÍA DE PLANEACIÓN.** Confirmado. Hoy se presentará en la LIX Legislatura local la iniciativa para crear la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana en la estructura del Poder Ejecutivo del Estado, revelaron fuentes bien informadas a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. La propuesta es del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional y es el inicio de la nueva conformación del próximo gobierno encabezado por Mauricio Kuri González. Como se lo habíamos anticipado aquí, el área de planeación -actualmente en el ámbito de la Secretaría de Finanzas- se desprenderá para crear la nueva dependencia, a la que además se le incorporará la materia de participación ciudadana. Ya se aprobó en comisión y hoy pasará al pleno. Ahora falta por confirmar el nombre del primer secretario de Planeación y Participación Ciudadana del Estado que, como también se lo adelantó nuestro director general en su Tablero el 6 de agosto, será el ex diputado y notario Antonio Rangel Méndez. Doy fe. **-OÍDO EN EL 1810-** 1 de octubre. Que el gobernador electo Mauricio Kuri acudirá a las tomas de posesión de algunos de los presidentes municipales, incluidos los de Querétaro y San Juan del Río, Luis Nava y Roberto Cabrera. Doy fe. **-¡AAAPUNTEN!**- Se regresó. El alcalde capitalino Luis Nava canceló su participación en la gira de Mauricio Kuri por Washington para atender los daños y problemas causados por la tormenta del martes. En Estados Unidos permanecen el gobernador electo y el secretario de Desarrollo Sustentable Marco del Prete. Bien. **-¡FUEGO!**- Pendiente. A solamente 21 días del cambio de gobierno sigue el misterio sobre la decisión de Mauricio Kuri en el muy delicado tema de seguridad, en donde hay fuertes presiones para que las cosas se queden como están, o sea mal. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
<b>ADN:</b> ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>ALMX:</b> ALTERNATIVO.MX	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PI:</b> PODER INFORMATIVO
<b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B:</b> BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7
<b>CI:</b> CÓDICE INFORMATIVO	<b>ELQNO:</b> EL QUERETANO	<b>QTV:</b> QUERÉTARO TV
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>IN:</b> INQRO	<b>R:</b> REFORMA
<b>CyP:</b> CIUDAD Y PODER	<b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	<b>RQNXN:</b> REQRONEXIÓN
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>LDH:</b> LA DE HOY	<b>T:</b> TRIBUNA DE QUERÉTARO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>M:</b> MAGAZINE	<b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA
<b>ELL:</b> EN LA LUPA		

**JUEVES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2021**

**SALUDOS CORDIALES  
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**